
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者・障がい者にやさしくない 

  手つかずの避難所、学校の体育館 

・出入口にスロープがない 

・スロープに手すりがない 

・和式トイレだけ。 

 

【田中】（表★参照）耐震補強工事の必要がなかっ

た学校でも、高齢化率の高いところから対

応が必要では?                             

【市】 関係部署と協議中。 

 
備考)市内の小中学校の体育館を視察

し、調べたものを表にした。 

・鎌足小、波岡小は避難所ではない。 

・中郷小は現在仮校舎。 

・八幡台小は長い渡り廊下が 

スロープになっていた。 

 

☆2016年 6月議会が終了しました。市民生活に関わることを報告します。 

 きさらづ市民ネットワーク  市議会議員 

田中のりこの議会速報  

◆発行 きさらづ市民ネットワーク  ◆発行日 2016年 7月 11日 
◆住所 木更津市八幡台３-４-８  ◆TEL＆FAX 36-0677  
◆Mail tanaka-noriko@live.jp    ◆ＨＰ 田中のりこと市民ネット 
◆Facebook・ブログは日々更新中  

いざというときは? 

救急車が到着➡出発  

平均 23分 42秒 

病院交渉２回以上で受け入れ先決定 

約 30％ 

君津中央病院受入不能 867件 

(Ｈ27 木更津消防本部調べ) 

 

 

 

【田中】119 番に電話し、救急車が到着するまで平均 8

分 48秒、現場で平均 23分 42秒も時間がかかっ

ている。なぜ?                                

【市】 現場に到着し、傷病者の状態を把握した上で、病院

に収容依頼をする。血圧や血中酸素飽和度の測定、酸

素投与をする時もある。心肺停止の場合には、心肺蘇

生法や、医師の指示により、救急救命士が器具を用い

た気道確保や静脈路確保、薬剤投与等の処置をする。 

 

【田中】君津中央病院が受け入れ不能とは？           

【市】 死亡や重篤患者は 4.4%のみ。重篤でない場合もあり、

市内外の２次救急医療機関に搬送している。 

３回までの交渉で受け入れ先の病院が 91％決まる。 

 

【田中】避難行動要支援者名簿は 26,658 名。避難時に

支援を希望する方の計画を今年度つくる。同意を

得て、自治会や自主防災組織等の支援者に情報を

提供するというが、高齢者の健康は急変などで、

計画を作ってもタイムリーな情報は無理では?                                 

【市】 地域の日頃のつながりなどで、地域防災力を高めてほ

しい。 
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個人番号（マイナンバー） 

新たに 2つの手続きで使います 

やっと自動交付機を廃止  

住基カードを使って、住民票などを交付していた自動交付機が廃

止される議案があり、賛成した。 

●自動交付機を導入した理由● 

Ｈ23 年度より新たな情報処理体制として総合

型業務パッケージシステムを導入した。住民票な

どの発行を自動交付機やコンビニ交付でも行い、 

事務の効率化、住民サービスの向上の目的で始まった。 

●廃止される理由● 

 住基カードは、国民総

背番号制とも言われ、当

時国民から懸念され、全

国的にも利用は伸びず、

5%だった。つまり 100

人中５人だけが持って

いるカードを利用して 

の利便性を追求したのがこの自動交付機である。だから、自動交

付機での交付一枚当たりのコストは高すぎる（表参照)。自動交

付機のリース契約が満期となるのを区切りに廃止する。ただし、 

コンビニ交付は継続する。 

新たな事業展開では、利便性の追求も、対象人員や投

資とのバランスを十分精査するよう田中は注視する。 

・外国人の生活保護関連 

・障がい者の日常生活支援関連 

行政手続きの際、個人番号を新たに使

うという議案があり、賛成した。 

●田中が賛成した理由● 

 国の法律で定めず、市町村独自の条

例で、個人番号の利用拡大する国の方

針に、田中は非常に危機感を抱く。個

人情報の保護の観点からだ。しかし、

今回、審議会で慎重な審議をし、審議

会の答申に基づいて、提案されたこと

がわかった。 

 審議会を開かずに利便性を追求し、

個人番号の利用拡大を行う市町村もあ

る。木更津市は、「個人番号の利用拡大

する場合は審議会を開き、慎重に検討

する」と条例で定めていることを高く

評価する。 

 今後も木更津市は、利便性よりも個

人情報保護に努め、安心・安全の住民

サービスを行うよう求めて賛成した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【あとがき】４月、オスプレイの騒音測定を行うと

聞いた。その後、米軍の運用上の都合で騒音測定は

中止となった。新聞報道では「市議会の要請を受け

て測定」とあり驚いた■市議会から要請書など出し

た覚えはない。北関東防衛局が木更津市議会基地対

策特別委員会協議会に説明したときか。協議会の会

議録はない。測定してほしい意見もあれば、私は反

対と意見した。議会として、要請した認識はなかっ

た■６月 17 日基地対策特別委員会協議会の配付

資料に「防衛省においては、地元自治体からの要請

を踏まえ…(以下略)」と記述があり質問した■「地

元自治体」とあるが、いつ要請したのか? すると、

測定中止後木更津市から口頭で要請したと執行部

■防衛省は市議会への説明で “住民へ説明した”

とみなすという。だからこそ、議会も木更津市も、

木更津市ホームページに事が決まる経緯がわかる

情報公開をと考える(紀子) 

木更津市の「へぇ～」クイズ-受益者負担- 

今年度行う利用料の見直しを検討する。 

｢受益者負担｣とは、特定の公共事業に必要な

経費にあてるため、その事業で特別の利益を

受ける者に経費の一部を負担させること。 

料金設定を検討するのはどれ? 

① 公民館の使用料は、検討しない 

② 学校の体育館の使用料は、検討しない 

③ 受益者負担のものは①②も含め、すべて 

（無料・有料・値上げ・値下げなど検討） 

答え③ 今後、検討し、12 月議会に議案が提出され、実

施は来年度からの予定と６月議会で報告があった。 

2016年 6月議会 トピックス 

  

 

 

★今回は参議院選挙があったため、この議会速報は選挙が

終わってから、ゆっくりお届けしています。 

 


